

L'INVITÉ : ANTOINE ORSINI

## "Gérer la Restonica mais pas seulement..."

À la veille du grand rush de la saison touristique, nous avons ouvert nos colonnes à Antoine Orsini, adjoint délégué au développement durable. Corte dispose de nombreux atouts, mais le plus important, celui qui représente le poumon économique de la ville est incontestablement la vallée de la Restonica. Une vallée qui, comme chaque hiver, a encore souffert d'avalanches et éboulements. Et à ce sujet, l'adjoint au maire a souhaité éclaircir un point, celui du Trail blanc. "On nous prend pour les empêchés de tourner en rond. Mais avant de donner une autorisation, nous prenons divers avis, et notamment celui des services de Météo France, avec qui nous avons une convention. Lorsque nous avons décidé de ne pas ouvrir la voie au-dessus du pont de Tragone cet hiver, c'est à contre cœur, certes, mais surtout parce que nous avons des éléments convaincants sur le risque d'avalanche sur cette période. Et question sécurité nous sommes et serons intransigeants. D'ailleurs, 5 avalanches ont été relevées dans la vallée cet hiver. Nous sommes favorables au développement, bien sûr, mais raisonné", martèle Antoine Orsini.

### Sentier patrimonial

Ce discours s'applique aussi à la protection de l'environnement. C'est pour cette raison que la commune s'attache aussi à proposer une



Antoine Orsini mise sur de nouvelles offres touristiques pour désengorger la Restonica.

/PHOTO MARIO GRAZI

offre touristique variée, autre que la Restonica "de façon à ce qu'elle ne soit pas saturée". Ainsi, cette offre s'enrichit, dès cette année, par l'ouverture d'un sentier patrimonial, en collaboration avec l'office de l'environnement. Sentier qui devrait s'agrandir dans les mois qui viennent en y associant le

parcours No Kill souhaité par les pêcheurs cortenais. Actuellement, le sentier patrimonial débute à Baliri pour conduire le randonneur jusqu'aux Scaravaglie "avant de remonter vers le pont vecchju, via le belvédère pour redescendre à Baliri par A Scaffa où des escaliers viennent d'être terminés pour faciliter l'accès avec une rampe. Pour ne pas que le chemin s'érode, il y a de temps en temps une marche. Le sentier n'est vraiment pas difficile et il permet de découvrir notre ville autrement, à travers aussi des fiches explicatives sur le patrimoine bâti et environnemental, comme certains arbres remarquables que l'on trouve sur le parcours. Sans oublier la rivière, avec ses poissons et ses invertébrés".

Le rallongement de ce parcours permettrait aux randonneurs et cavaliers de rejoindre Chabrières pour franchir le Tavignani grâce à la reconstruction du

Ponte Scardu.

"Une reconstruction intéressante puisque cela nous donnerait l'occasion d'y installer un nouveau poste de relevage pour rejoindre l'ancienne station d'épuration via la nouvelle. Cela est une vraie bonne idée de la part de la société de pêche", a expliqué Antoine Orsini. Reste à trouver les financements. Par ailleurs, le site de la base nautique régionale sera lui aussi aménagé de manière à effacer la cicatrice de ces berges anthropisées par les travaux menés cet hiver. En collaboration avec l'office de l'environnement et le conservatoire national botanique de Corse une opération de plantation d'espèces locales sera conduite prochainement. Les projets de développement touristique s'articulent donc autour de la Restonica, certes, mais l'offre sera encore plus vaste dans les années à venir.

Mario Grazi

mgrazi@corsematin.com

## Les travaux

Développer et protéger, comme l'indique OGS (Opération grand site), pour que la vallée garde la qualité de son eau, de son patrimoine verdoyant, malgré le feu de 2000, ses espèces endémiques, etc. Et c'est dans ce cadre que les fiches travaux ont été engagées, après validation du conseil des sites de Corse puis par la commission supérieure des sites à Paris. La passerelle de Chjarasgiolu est en cours de finition. Une construction qui permettra de rouvrir un parcours botanique qui conduit jusqu'à Tuani. À l'automne auront lieu les démolitions du bâtiment qui abritait la discothèque *Le News*, et des anciens filtres. Parking du Lamaghjosu et des Gruttelle suivront l'an prochain, avant la construction du bâtiment d'accueil au Gruttelle et de la maison de la vallée à Chjarasgiolu en 2017.